

## BOLETÍN DE PRENSA

### **VANDANA SHIVA** HACE UN LLAMADO INTERNACIONAL PARA APOYAR A MÉXICO EN LA DEFENSA DE LAS **SEMILLAS LIBRES** Y LA **BIODIVERSIDAD**

-  Vandana Shiva se une a la Campaña Nacional Sin Maíz No Hay País para defender los maíces nativos frente a las amenazas de los organismos genéticamente manipulados (OGM).
-  Considera que la decisión de México de restringir el uso de maíz genéticamente manipulado en la alimentación humana, es de relevancia mundial.
-  El propósito central de su visita a México es hacer un llamado para detener en todo el mundo la privatización de la naturaleza y prevenir la biopiratería que sólo beneficia a las corporaciones.

**Ciudad de México, 16 de marzo de 2024.-** Ciudad de México, 16 de marzo de 2024.- La científica, ecofeminista y activista india Vandana Shiva, reconocida mundialmente por su trabajo en favor de la diversidad biocultural y la agricultura sustentable, se encuentra en México para apoyar a activistas, organizaciones y comunidades mexicanas que defienden los maíces nativos.

Su visita tiene como contexto la instalación de un Panel de solución de controversias bajo el Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), solicitado por el gobierno de Estados Unidos en rechazo a la decisión del gobierno mexicano de restringir el uso del maíz genéticamente manipulado (modificado) en la alimentación humana.

Este Panel de solución de controversias omite los riesgos para la salud humana, el ambiente y la biodiversidad, ligados a los maíces genéticamente manipulados. Además, pone en juego la soberanía alimentaria de comunidades campesinas e indígenas, y de prácticamente toda la población mexicana por ser el maíz un alimento primordial.

Ante esta omisión, el pasado 15 de marzo organizaciones de la sociedad civil de México y Estados Unidos presentaron al panel sus Opiniones Técnicas, argumentos basados en evidencia científica confiable, que señalan y advierten sobre los múltiples riesgos que hacen pertinente y urgente frenar la presencia de maíces genéticamente manipulados en la alimentación de mexicanas y mexicanos, y como materia prima para otras industrias.

De tener una resolución desfavorable para México en el Panel, se limitaría nuestro derecho a decidir qué semillas sembrar y con qué tipos de maíz alimentarnos.

Vandana Shiva suma su voz a organizaciones mexicanas que defienden el libre cultivo e intercambio de semillas entre las comunidades campesinas e indígenas, fundamentales en la conservación de la biodiversidad y la soberanía alimentaria en México.



## Imperialismo alimentario (o la imposición de los Organismos Genéticamente Manipulados)

Para Vandana Shiva, las formas en las que los gobiernos y las corporaciones fuerzan la introducción de semillas genéticamente manipuladas es otra de las herramientas del imperialismo alimentario que se impone mediante marcos regulatorios de propiedad intelectual de las semillas, como UPOV 91, y mecanismos jurídicos como el referido panel de controversia.

Dicho Imperialismo pretende apropiarse de las semillas del mundo, destruyendo las vidas y los medios de subsistencia de las comunidades campesinas, así como la biodiversidad, pero lo más grave, en territorios reconocidos como centros de origen.

Las empresas del agronegocio no han creado ni resuelto ningún problema para la humanidad. La verdadera base de la alimentación mundial son las semillas libres, patrimonio de la humanidad que contienen las respuestas ante las plagas, los desafíos climáticos y otras amenazas para la producción mundial de alimentos sanos y suficientes.

Recientemente, Vandana Shiva expresó su apoyo a la Demanda de acción colectiva contra la siembra de maíz genéticamente modificado en México, presentada contra las empresas Bayer-Monsanto, Syngenta y Corteva Agriscience, y que a partir de una medida precautoria ha impedido desde el 2013 la siembra de maíz genéticamente manipulado en territorios mexicanos.

Las organizaciones y comunidades campesinas en México resisten ante el maíz genéticamente manipulado para fortalecer el acceso a alimentos saludables, sostenibles y culturalmente apropiados para todas las personas; para defender la soberanía alimentaria de las comunidades campesinas e indígenas, responsables de desarrollar las 59 razas y miles de variedades de maíz existentes en México, que además son parte de la milpa, un sistema holístico sustentable y biodiverso que involucra otros alimentos básicos como los frijoles, los chiles, las calabazas, los quelites y el amaranto.

Junto con Vandana Shiva, organizaciones de activistas como la Campaña Nacional Sin Maíz No Hay País, exigimos a los gobiernos de todo el mundo detener las semillas manipuladas mediante la ingeniería genética, que amenazan la supervivencia de los sistemas alimentarios y agrícolas basados en la diversidad biológica y cultural.

---

Contacto de prensa:

Víctor Manuel Chima Ortiz | [victor.manuelchima.ortiz@gmail.com](mailto:victor.manuelchima.ortiz@gmail.com) | 5541919336

